

Alertan por crisis chilena de pensiones (Reforma 08/11/16)

Alertan por crisis chilena de pensiones (Reforma 08/11/16) Por Gonzalo Soto Santiago Chile (08 noviembre 2016).- El sistema de cuentas individuales chileno, uno de los modelos a seguir por México para crear las Afores, está en crisis. Protestas y un paro nacional cuestionan los resultados que están dando las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) de ese país, que otorga una pensión apenas de 25 por ciento del último salario a los que comienzan a retirarse. Esta proporción no está muy lejos de las estimaciones que ha hecho la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) para México, que ubica entre 30 y 35 por ciento. Las puertas del Ministerio de Trabajo y Previsión Social en Santiago de Chile están clausuradas. Frente a la escalera que lleva a la puerta principal del edificio, ubicado a unos 100 metros del Palacio de la Moneda, donde despacha la Presidenta Michelle Bachelet, un grupo reducido de personas mantiene cerrada con una manta y banderas el paso a ciudadanos y a los funcionarios los envían a una entrada lateral. La exigencia es la misma que el viernes pasado mandó a un paro nacional al país, desató fuertes protestas en Santiago y derivó en barricadas y decenas de detenidos en la ciudad: eliminar el sistema de pensiones basado en cuentas individuales y regresar al esquema de reparto de seguridad social. Leonardo Salazar, vicepresidente de la Asociación de Trabajadores del Instituto de Previsión Social, encabeza la protesta y señaló que las AFP, equivalentes a las Afores mexicanas, fueron un fiasco que condenan a los ciudadanos a un retiro en la pobreza. "Las AFP, como cualquier esquema que utilice cuentas individuales, no permite una pensión justa. "En el caso de Chile, los primeros chilenos que se retiran con ese esquema lo harán con apenas 25 por ciento de su último salario, eso no es nada, es condenarte a la pobreza", exclamó. Chile adoptó el modelo de cuentas individuales para el retiro en 1981, durante el Gobierno militar de Augusto Pinochet, mientras que México copió un modelo similar en 1997, para frenar la carga financiera de las pensiones. Con varios años adelante en el esquema, Salazar manda una advertencia a México. "Tómenos de ejemplo a nosotros y hagan todo por cambiar el esquema de pensiones que tienen con sus propias AFP (Afores), o hacer algo, tomen este ejemplo, que en unos años se podrían ver igual", señaló. "Los países que tomaron un modelo como el nuestro se han dado cuenta a la mala que esto no funciona, si México está así, no debería tardar como nosotros para buscar soluciones", aseveró. Salazar explicó que en Chile a los trabajadores se les retiene 13 por ciento para sus cuentas de retiro, pero solo 10 por ciento va para su cotización y el restante 3 por ciento son comisiones y seguros que cobran las AFP. En México, esa aportación es apenas de 6.5 por ciento, la más baja en el mundo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo